
Méditation Noël en Paroisse 2019,

" Qu'est-ce qu'un vrai Noël ? "

Matthieu, 1, 18 à 25

Vous entendez souvent ici et peut-être même ailleurs, que pour les chrétiens, 
la première et véritable fête est celle de Pâques.
Malgré la place bien plus importante donnée à Noël, dans les familles et 
dans la société, Pâques est au cœur de la foi chrétienne, puisque c'est là que 
naît cette confiance attachée à la résurrection du Christ. J'ai l'habitude de 
dire aux jeunes que si Jésus n'était pas ressuscité, sa naissance n'aurait pas 
été racontée. Pâques précède donc Noël.
Et puis vous savez que la naissance de Jésus n'est présente que dans 2 des 4 
évangiles, alors que bien sûr sa résurrection l'est dans chacun.

Et pourtant, quelle belle fête que Noël !
Il y en a des cadeaux à recevoir dans les récits bibliques.

Mais pas forcément les cadeaux auxquels on pourrait s'attendre : pas de 
familles élargies réunies au chaud autour d'un bon repas, avec un sapin 
magnifiquement décoré et des montagnes de cadeaux à son pied.
Pas non plus de multiples guirlandes scintillantes, de marchés colorés, de 
congés appréciés et d'enfants réjouis.

Voici le cadeau du vrai Noël, je m'inspire ici de quelques mots du pasteur Antoine 
Nouis1 : 
une grossesse inexpliquée, une jeune fille pauvre qui chante sa confiance en 
Dieu, un homme apeuré et humilié qui accepte malgré tout, un couple exilé 
et rejeté, une naissance improvisée dans le froid et la saleté d'une étable, des 
hommes exclus comme premiers invités, des grands savants capables de 
s'agenouiller devant un minuscule bébé, et encore un massacre de nouveaux-
nés...

Voici le seul et vrai Noël.

Un Dieu pauvre pour nous, un Dieu avec, Emmanuel, compagnon de nos 
vies cabossées et de notre monde blessé.
Voilà ce que nous fêtons à Noël.
Et c'est merveilleux.



Cette révélation, dites-vous bien que personne n'aurait pu l'inventer, un Dieu 
bébé dans une étable, cela ne peut même pas s'imaginer ! 

Notre façon toute humaine de nous réjouir de cet extra-ordinaire, c'est de 
resserrer les liens familiaux, de nous régaler, d'illuminer nos maisons, de 
chanter et nous reposer, soit !
Quand nous fêtons, rappelons-nous que Noël, c'est la présence de Dieu dans 
les familles éclatées, les grossesses compliquées, la pauvreté de notre 
humanité, l'exil de ceux qui fuient désespérés, la solitude de nos frères, les 
enfants brutalisés, la mort injuste, la confiance donnée, les visites et la 
musique célébrée. 
Choisissons aussi de fêter ce Noël là et de le partager largement.

Et pour tout cela, 25 décembre ou 17 mai,
ici ou ailleurs, du pôle nord au pôle sud, la beauté et la laideur de notre 
humanité se vivent à chaque instant.

Voilà pourquoi la Bonne Nouvelle de Noël est pour chaque jour de nos vies :
Dieu est là pour toi, maintenant où tu es heureux, comme demain où tu seras 
plus triste, 
Noël c'est Jésus-Christ avec toi : compagnon, lumière, force, confiance et 
espérance pour ta vie.
Noël, c'est le cri de la Vie malgré tout.

Frères et sœurs, réjouissons-nous en vérité, c'est Noël,
un enfant nous est né, un sauveur nous est donné !

Alléluia !

silence...


